
Freundeskreis Knechtsche Hallen - Keimzelle Kranhaus e. V. 
Protokoll der öffentlichen Vorstandssitzung am 23.04. 2018, um 19.00 Uhr in der Kantine 
Protokoll: Herta Laages 
 
TeilnehmerInnen: Jens Jähne, Franz Saam, Matthias Pitzer, Herta Laages, Sabine Kück sowie 
Mitglieder und FreundInnen (23 TeilnehmerInnen) 
 
TOP 1: Begrüßung, Formalia, Tagesordnung 
Der Vorsitzende begrüßt die TeilnehmerInnen. Die Einladung erfolgte form- und fristgerecht. Die 
Tagesordnung wird ohne Änderungen angenommen. 
 
TOP 2: Genehmigung Protokoll der Vorstandssitzung vom Oktober 2017 
Die Genehmigung des Protokolls vom März 2018 wird verschoben. 
 
TOP 3: Bericht des Vorstandes 

 Der Bericht des Schatzmeisters fällt positiv aus. Die Kassenlage ist gut.  

 Redaktion: Wir wollen unsere Präsentation auf die sozialen Medien erweitern. Eine 
Vordiskussion soll dazu im Redaktionsteam stattfinden. 

 
TOP 4: Stand Sperrung Kranhaus/Gesprächsrunde des Stadtrates Herrn Moritz 
Das Treffen unter der Leitung des Stadtrates hat am 12.04.2018 stattgefunden. Anwesend waren 14 
Teilnehmer*innen u.a. Herr Sachau, Herr Gutenberg, Frau Koltes, Jens und Matthias 
Herr Sachau stellte dar, dass er schon 10 TEURO in das Dach investiert hätte und eine Sicherheit 
benötige für weitere Investitionen. Modifiziert wurde in dem Gespräch der Umfang und Aufwand der 
notwendigen Wiederherstellungsarbeiten. So sollen z.B. die maroden Hölzer, aber nicht mehr die 
gesamte Dachkonstruktion ersetzt werden. Die Funktionsfähigkeit soll in statischer Hinsicht 
hergestellt werden. Ein entsprechender Absatz im Schreiben der Bauaufsicht wird korrigiert. Ein 
Vororttermin mit den Herren Sachau, Gutenberg und Jahn soll folgen.  
  
TOP 5 Veranstaltung „Kann Elmshorn Knechtsche Hallen?“ 
Jens bedankt sich bei Inge für die meisterhafte Vorbereitung der Veranstaltung. Ein Dank geht auch 
an Chris und seinem Team, für die tatkräftige Unterstützung beim Zeltaufbau, bei Karsten Orth für 
das Zelt und die hohe ehrenamtliche Betreuung, bei Peter und Freunde für die Orga Kranrock und 
allen anderen für die tolle Gemeinschaftsaktion.  
Rückmeldungen aus dem Plenum 
- starke Veranstaltung für Elmshorn, 200 Gäste 
- engagierte Diskussion, guter Umgang, freundliche Atmosphäre, kein Wahlkampfgetöse 
- starker Altersmix, viele Jugendliche 
- Bewegung in die Initiative gebracht, große Zustimmung zum Erhalt der Hallen im Publikum 
- Sachau sympathisch rübergekommen 
- Lecke-Lopatta starke Impulse gesetzt: Erhaltungsmanagement, Entstehungsorte schaffen, externe 
Hilfe durch prof. Management/Zwischenagentur, Zwischennutzung fördern, neu denken 
- Verantwortliche haben sich zu Zusagen getraut,  
- Hatje: Bürokratie herabsetzen, Rahmenplan muss beachtet werden aufgrund städtebaulicher 
Förderung, Zwischennutzung als Ziel zur Gesamtlösung ist ein Weg, braucht auch Investitionen 
 
In der weiteren Diskussion wurde überlegt, welche Grundausstattung zur Zwischenlösung notwendig 
ist, wie Strom, begehbare Ein- und Notausgänge, Fenster, etc. Problematisiert wurde die von der 
Stadt geforderte Raumluftmessung. Diese soll nochmal mit der Verwaltung diskutiert werden.  
Um den Schwung mitzunehmen, wird vorgeschlagen möglichst zeitnah eine Unternehmerkonferenz 
zu veranstalten, um abzuklopfen, wie Elmshorner Unternehmen sich am Erhalt der Hallen und/oder 
für die Zwischenlösung engagieren würden.  
 



TOP 6 Mitgliederversammlung 
Im Juni findet die Jahreshauptversammlung mit Neuwahl des Vorstandes statt. Sabine und Dietmar 
haben ihren Rücktritt erklärt. Interesse haben Inge und Chris bekundet.  
 
 
 
 


